
Describa a qué se dedica y en qué está trabajando actualmente.

Durante casi 12 años he sido jefa del SPR del CIEMAT. En 2023, la directora general
me permitió volver a la actividad investigadora y actualmente trabajo en la Unidad
de Dosimetría de las Radiaciones del CIEMAT participando en distintos proyectos
de I+D. En esta nueva etapa de mi vida profesional colaboro con la SEPR en el
comité de redacción de RADIOPROTECCION y participando en dos grupos de
trabajo de PEPRI.
 

¿Qué es lo que más disfruta o ha disfrutado de su trabajo?

Los años de laboratorio que dediqué a la investigación y desarrollo de métodos de
análisis radio-químico; después, durante el periodo en que tenía la
responsabilidad de la PR en un centro como el CIEMAT disfruté de logros como la
obtención del licenciamiento para desclasificación de edificios impactados con
radionucleidos naturales, que fue un ejemplo de trabajo en equipo. También he
disfrutado del intercambio de conocimientos con otros grupos con los que existían
acuerdos de colaboración interministerial, y sobre todo de representar a España
en foros internacionales.

¿Cómo conoció la SEPR?

A través de uno de sus primeros presidentes, Rafael Saenz Gancedo que fue mi
primer jefe en el Servicio de Protección Radiológica y del que guardo un recuerdo
entrañable.

Describa la SEPR con tres palabras.

Información, formación y colaboración.

¿Cuál ha sido el evento SEPR más memorable al que ha asistido y por qué? 

Tengo muy buen recuerdo de dos IRPAs: el de Madrid en 2004 y el de Glasgow en
2012. El congreso de Cáceres en 2013 también lo recuerdo bien porque me tocó
presentar 3 ponencias seguidas.

¿Puede recomendarnos algún recurso de información que le haya sido útil en
su trabajo?

Ahora hay muchas bases de datos, pero hace algunos años la base de datos
INIS-ATOMINDEX del IAEA nos fue extremadamente útil.

¿Qué le diría a alguien que inicia su carrera en el ámbito de la protección
radiológica?

Le explicaría la importancia del cumplimiento de la normativa en el ámbito de la
PR, desde la legislación vigente hasta los procedimientos o normas de la práctica
diaria. Le desearía que tuviese suerte con un titular responsable y dispuesto a
aceptar el asesoramiento de los expertos.

Si alguna vez se pierde, ¿dónde habría que buscarle?

En una playa del Cantábrico, iba a decir desierta, pero ya no existen.

¿Cuáles son sus aficiones?

Me encantan las plantas y la naturaleza.
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Cuando era joven, ¿con qué soñaba ser de mayor?

Podría decir que científica, pero lo cierto es que no lo tenía claro.

¿Cuál es el mejor consejo que ha recibido?

Vivir el presente y disfrutarlo.

¿Qué libro recomendaría llevar de vacaciones? 

La novela recientemente publicada por una amiga del CIEMAT que algunos socios
de la SEPR ya conocerán.

¿Cuáles serían las vacaciones de sus sueños, asumiendo tiempo y dinero
ilimitado?

Un entorno natural para pasear con buena compañía y buena mesa.

¿Quién le gustaría ser por un día?

Creo que un día es muy poco para conseguir resultados.

Comparta un hecho que le parezca fascinante. 

La revolución en las comunicaciones.

¿Hay algo que le apasione? 

Las personas a las que quiero.

¿Tiene alguna habilidad o talento inusual? 

Nada inusual, pero creo que se me da bien la decoración de interiores y también
algunos platos de cocina con recetas familiares heredadas.

¿Cuál sería su disco de isla desierta?

Música clásica, necesitaría relajarme.

¿Tiene una historia divertida, interesante o vergonzosa que pueda compartir?

Antes de iniciarse el desmantelamiento del reactor JEN-1, quise visitar los pozos
subterráneos diseñados para recoger el agua de la piscina. Había que bajar a una
profundidad equivalente a unos cuatro pisos. Yo creía que nos acompañaban los
bomberos, pero se quedaron arriba y aunque iba asustada pensando que podía
haber ratas, arañas y otros bichos, ya no podía negarme. Baje con Juan Sama, el
supervisor, y valió la pena ver la construcción que era de los años 50. No había
ningún bicho, y eso que el reactor no funcionaba desde hacía más de 30 años.

¿Con qué personaje famoso le gustaría cenar y por qué? 

No sé si es muy famoso, pero seguro que Rodrigo Cuevas (agitador folklórico) sería
divertidísimo para compartir una cena.

¿Tiene una posesión preciada? 

Mi familia.

¿Cuál es su cita favorita?

En el ámbito profesional, una de romanos: “teneo lupum auribus” (asir al lobo por las
orejas) en el sentido de afrontar o vencer dificultades. En la vida en general, he
aprendido que no hay que desgastarse en batallas que no se van a ganar.

¿Qué pregunta no le hemos hecho, que deberíamos haber hecho?

Qué ha sido lo más positivo de mi experiencia profesional.
 

¿Y cuál es la respuesta a esa pregunta?

Las personas, porque he tenido magníficos maestros, colaboradores y personas que
me ayudaron a afrontar y conseguir retos; hay que decir que también me he
encontrado con personas de esas de las que hay que alejarse en cuanto se pueda.
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